



Diego Solorzano Deleón



Ensayo

Materia: Legislación en salud

Grado y grupo: 8A

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de Enero 2021

1.1. La profesión de enfermería. Breve repaso de su evolución

La profesionalización de enfermería, es un proceso en el cual la persona que estudia logra convertirse en un profesional del área, es decir, ejercer una ciencia o un arte de forma voluntaria, se refiere también a una idea o actividad asociada que se encuentra en diversos grupos de profesionales en los que sus integrantes aspiran a un estatus social. El estatus o la clase social facilita el desarrollo, el crecimiento y la evolución de la profesión, considerando el concepto de profesionalización o de ocupación, según cada contexto. El crecimiento de la enfermería, en este proceso, presenta factores económicos, políticos y culturales, en los que existe un nivel de crecimiento de acuerdo a criterios generales como el estatus o la clase social, la vocación y la ética de cada profesional de enfermería.

La vocación es la suma de cualidades que caracteriza a cada persona y la lleva a especializarse hacia un determinado oficio o profesión en enfermería, los profesionales que acceden a estos estudios por vocación sienten la necesidad de ayudar a los demás, sobre todo en los momentos más difíciles de la vida, cuando la persona se enferma, se siente desvalida y vulnerable. La vocación en enfermería refleja la personalidad de la profesión en cada uno de quienes la ejercen viene dentro de cada uno de los valores y principios de cada uno es un reflejo del cuidado que demuestra el profesional de enfermería. Para los enfermos, el contar con una mano solidaria, empática y con agradable relación humana, de respeto y cuidado personalizado, es vital y papel de la enfermería, profesión que se debe ejercer con espíritu de servicio, buscando la excelencia en el cuidado y favoreciendo así la calidad en la atención.

Para nosotros los enfermeros es importante brindar todo el tipo de cuidados que conocemos a un paciente, ya que para eso no volvimos unos profesionales en el área, durante los años ha cambiado y evolucionado las formas de cuidados que se brindan, ya que hace tiempo no se contaba con todos los estudios que hoy en día tenemos, ni mucho menos con todos los aparatos y equipos científicos que hoy en día se inventan, y que cada vez va innovando más la tecnología.

El profesional de la salud debe poseer ética significa carácter o modo de ser en los problemas fundamentales de la salud, la conducta humana es la base que relaciona a cada persona sobre la cual, de manera individual o colectiva, deciden que ciertas acciones son correctas o incorrectas la ética estudia también sus efectos y el valor de dichas acciones por eso, es una ciencia muy estricta y que se realiza mediante protocolos, al poseer virtudes, situación que caracteriza a la enfermería por el compromiso de servicio, y no solamente por la obligación de llevarlo a cabo. La dedicación y el amor hacia nuestra profesión los ejerce cada uno; ésta es la visión que debe tener cada profesionista en su práctica diaria y cumplirla con la más alta calidad.

La labor de los enfermeros va más allá de los procedimientos que realizan, pues además de realizar curaciones, dar tratamiento farmacológico o vigilar la evolución de salud de pacientes hospitalizados o en procesos de recuperación, también deben asistir al equipo médico en atención de emergencias y en procedimientos quirúrgicos.

Además, tienen la responsabilidad de asistir a los pacientes que tienen limitaciones para moverse, les ayudan a comer, a bañarse, los preparan para cirugías, y una de las labores más apreciadas del equipo de enfermería es que son un gran apoyo emocional durante el tiempo que un paciente debe permanecer hospitalizado. Esa vocación de servicio humanizado es lo que más destaca de un buen profesional en Enfermería. La atención y empatía hacia el paciente hacen la diferencia. Lo que los doctores a veces no ven o conocen de su paciente, el enfermero lo vive día a día y ese agradecimiento y reconocimiento a su servicio es su mejor estímulo. La carrera de Enfermería te va a preparar para asumir diversas funciones que vas a poder poner en práctica donde vayas a trabajar, ya sea en un hospital, consultorio o clínica pública o privada, en albergues, hogares de ancianos, centros de rehabilitación, exclusivamente con niños o incluso ofreciendo tus servicios como profesional independiente. Las salidas laborales para esta carrera son muchas y muy variadas.

Algunas habilidades que debes tener para ser un buen Enfermero son:

- Capacidad para trabajar en equipo.
- Sensibilidad al dolor humano y a la enfermedad.
- Espíritu de servicio y colaboración.
- Capacidad para observar y atender el cuerpo humano en estados de trauma.
- Resistente al estrés.
- Disposición para atender necesidades fisiológicas básicas de los pacientes.

No podemos omitir mencionarte que esta es una profesión demandante, que exige muchas horas de trabajo, largas guardias, donde es probable que tengas días de mucho estrés y cansancio físico y emocional, pero la recompensa por el trabajo realizado, el agradecimiento de tus pacientes y la satisfacción de cumplir una labor tan noble y de entrega serán el motor que te van a mantener disfrutando todos los días en esta profesión.

El arte de brindar cuidados es muy bonito, pero es una carrera demandante y complicada, y que tampoco es bien pagada, por eso en todo contexto hablamos de que se necesita vocación para brindar todo este cuidado a un paciente que se encuentre en estado crítico o no.

1.2. Características de una profesión.

Confiabilidad

Como profesional, darán por sentado que encontrarás una manera de terminar el trabajo. Responder a las personas rápidamente y dar seguimiento a las promesas de una manera oportuna es también importante, ya que demuestra la confiabilidad.

Capacidad

Los profesionales se esfuerzan por convertirse en expertos en su campo, lo que la diferencia del resto de la manada. Esto puede significar la continuación de tu educación tomando cursos, asistiendo a seminarios y alcanzando las designaciones profesionales relacionadas.

La ética

Profesionales como médicos, abogados y contadores públicos deben cumplir con un estricto código de ética. Incluso si tu empresa o industria no tiene un código escrito, debes mostrar un comportamiento ético en todo momento.

Habilidades de organización

Un profesional puede encontrar rápida y fácilmente lo que necesita. Tu área de trabajo debe estar limpia y organizada, y tu maletín debe contener sólo lo que necesitas para tu reunión o presentación.

Responsabilidad

Los profesionales son responsables de sus actos en todo momento. Si cometes un error, hazte cargo de él y trata de corregirlo si es posible. No trates de echar la culpa a un colega. Si tu empresa cometió el error, asume la responsabilidad y trabaja para resolver el problema

La conducta

Tu conducta debe exudar confianza, pero no arrogancia. Se cortés y bien hablado si estás interactuando con clientes, superiores o compañeros de trabajo. Necesitas mantener la calma, incluso en situaciones de tensión.

Alto nivel de comunicación

La comunicación es la herramienta que hace que las cosas salgan, ya que hasta los que creen que trabajan solos no lo están. Escucha activa, asertividad, empatía, simplicidad todos estos atributos de la buena comunicación que debe dominar el profesional excelente.

Entre estas y muchas más características debe tener un profesional de la salud, pero estas son las más importantes.

1.3. Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual.

En esta cuarta etapa de la historia del cuidado, la enfermería se considera como una disciplina, con una estructura de conocimientos propios y una responsabilidad ya determinada de la atención a la salud de la población. Tanto desde el punto de vista que hoy se tiene en la población, la enfermería es hoy muy distinta a como se practicaba hace cincuenta años.

Distintos factores son los que han intervenido en esta profesionalización del cuidado. Las enfermeras han asumido la responsabilidad de formar a sus propios profesionales, de organizar y dirigir los servicios de enfermería y de iniciar investigaciones que ayuden a lograr obtener más personal de trabajo que quiera formar parte de esta gran labor, esto se hacía desde hace mucho tiempo atrás. Así también, en el campo ha habido grandes cambios, y la mayoría fueron significativos, desde una actividad basada como antes de manera empírica y centrada en la técnica, se ha pasado a enseñar el cuidado en un marco teórico propio lo que quiere decir que ha sido protocolizado y en base a eso de tienen que brindar todos los cuidados, utilizando una metodología lógica y racional, como lo demuestra el uso generalizado del proceso de enfermería y la formulación de diagnósticos enfermeros.

También podemos mencionar el impulso de las asociaciones profesionales por su contribución al cambio que se está experimentando porque gracias a ellos hoy en día se dieron estas grandes evoluciones. En este sentido, posiblemente el trabajo más significativo por su influencia en otros grupos ha sido el de la Asociación Americana de Enfermería (ANA), que en 1965 definía la profesión en un informe, una escuela de enfermería independiente de los organismos de servicio, pero que proporcione formación para el servicio, con enfermeras educadoras competentes, y oportunidades de aprendizaje bien seleccionadas.

Desde que Florence Nightingale estableciera la necesidad de la formación específica de las enfermeras, hasta las décadas de los años cincuenta y sesenta del siglo XX, se produce una interrupción en el desarrollo de la disciplina enfermera. A partir de estos años surgen enfermeras investigadoras como Peplau y Henderson, que inician estudios sobre los contenidos teóricos de la enfermería.

Todas estas grandes investigadoras aportaron grandes cambios a los cuidados de enfermería que en ese entonces se tenían, y que hoy en día todavía se utilizan como fundamentos y bases de respaldo para efectuar cualquier tipo de procedimiento que se realice a algún paciente que lo necesite como enfermeros es importante conocer parte de la historia que conllevó nuestra carrera y el porqué de la forma de ejecutar ciertos procedimientos.

1.4. La carrera profesional. Concepto y situación actual

El desarrollo de la carrera profesional depende de la formación que nosotros le vayamos dando. El desarrollo de la carrera profesional tiene un alcance mayor, se produce durante más tiempo con una perspectiva más amplia.

El objetivo de la formación profesional consiste en mejorar el rendimiento y la manera en la que nosotros trabajamos y así poder capacitar al personal en su desarrollo ya que es importante enriquecer y conseguir trabajadores más capacitados y que nos brinden mayor calidad y efectividad en sus procedimientos. Por qué en el área de enfermería es importante mantener la responsabilidad y realizar buenos procedimientos, ya que, manipulamos con vidas humanas.

El desarrollo de la carrera profesional no es un programa de formación de una sesión, o un seminario de planificación de la carrera, por lo contrario, es un esfuerzo continuo, organizado y formalizado, que reconoce que las personas son un recurso vital para las organizaciones. El campo del desarrollo profesional, aunque relativamente joven, ha experimentado un tremendo cambio, en parte, porque las oportunidades y las trayectorias profesionales están menos estructuradas y son menos predecibles de lo que lo eran hace dos décadas.

Es importante hoy en día tener una carrera profesional, ya que te puede brindar una mejor vida, no es garantizada, pero te ayuda a competir más entre la sociedad, por tener un mejor bienestar para ti y a tu familia.

1.5. El trabajo científico en la enfermería

Primero debemos aplicar el método enfermero, para ello trataremos de ver la importancia de la aplicación del método científico mediante el método enfermero; el cual busca ordenar científicamente la práctica de los cuidados profesionales, en este escrito señalaremos algunas implicaciones científicas que se ordenan mediante el método enfermero. Tal vez nuestra pregunta sea si es correcto llamarle método ó proceso, a este ordenamiento científico de los cuidados; como no es el punto a tratar lo llamaremos método enfermero con la intención de hallar similitud en cuanto al método científico. En principio el método científico recurre a dos vías alternativas para elaborar los conceptos (teorías) que permiten acercarnos al entendimiento de la realidad. El método inductivo y el método deductivo. El método inductivo se basa en la acumulación de datos cuya tendencia nos permite extrapolar o generalizar el comportamiento de los sistemas de estudio. Las veridades de sus conclusiones se ven reafirmadas con la generación de más y más datos que apunten en la misma dirección. El método deductivo es básicamente un proceso intelectual. En este caso

una mente creativa imagina una explicación razonable para un conjunto de datos y elabora una teoría que permite compatibilizar la información disponible. La imagen del detective que logra resolver el rompecabezas de un crimen es perfectamente válida para ilustrar este método.

1.6. Método científico y aplicación a la situación de la enfermera

La necesidad de capacitar a las enfermeras, desde el punto de vista teórico, en materia ética, para que puedan demostrar en la práctica con su conducta moral, la aplicación de los principios, normas y valores éticos, tanto aquellos universalmente reconocidos como los propios de su cultura, sociedad y profesión, ha constituido la motivación para este artículo de reflexión, cuyo objetivo es apoyar a la docencia de enfermería en la aplicación del método científico de la profesión, el Proceso de Atención, visto desde el prisma de la ética y la bioética.

Toda vez que su método de actuación profesional, el PAE, está dirigido a identificar las respuestas humanas de las personas, familia y comunidad que atiende ante las posibles alteraciones de sus patrones de salud y con el propósito de realizar la intervención adecuada, a la enfermera, desde el punto de vista de su ciencia particular y su correspondiente campo de actuación, le interesa mucho conocer los valores morales de las personas.